



OBITUARIO

RICARDO OSCAR VANNI (1954-2023)

Nació en Venado Tuerto, provincia de Santa Fe, el 24 de marzo 1954, Ingeniero Agrónomo de profesión, docente por vocación y taxónomo por pasión, falleció en la ciudad de Corrientes el 7 de setiembre de 2023, en el Día Nacional de la Botánica. Es difícil describir a tamaña persona en tan sólo unas pocas líneas. Es más complejo aun cuando hay 25 años de tiempo compartido en el trabajo y fuera del trabajo, porque, “Caco”, no solamente, es uno de mis mentores en esta amada profesión, sino que, también tengo el privilegio de considerarlo mi amigo. Le dije varias veces “escriba sus memorias en un cuaderno, tiene que hacerlo”, obviamente, no lo hizo, y eso hace que, lo único que carezca de subjetividad en este humilde escrito, sea su *Curriculum Vitae*; esa famosa hoja de vida, algo cruel ya que solamente muestra, de manera bastante frívola, la vida profesional de una persona. Allí dice, por ejemplo, que estuvo 50 años ligado a la docencia en la Facultad de Ciencias Agrarias, iniciándose como Auxiliar de Segunda en Morfología de Plantas Vasculares, luego Jefe de Trabajos Prácticos en Botánica Sistemática y Fitogeografía, y a partir del año 1985, con solo 30 años de edad, como Profesor Titular de esa cátedra, posición desde la cual acompañó la formación de miles de alumnos. Muchos de ellos, lo recordaban con gran afecto, me tocó ser testigo de algunos de esos momentos realmente increíbles, en el borde de algún camino, en algún lugar que uno esté de paso, ex alumnos le mostraban el cariño y el respeto que le tenían, esas cosas no se ven todos los días y tampoco suelen ser mencionadas.



Humilde formador de profesionales, siempre destacando y agradeciendo a sus maestros, el Ing. Krapovickas y la Dra. Cristóbal (Krapo y Carmeta), también, continuamente recordando la labor de otros colegas y botánicos importantes para nuestra región. Como investigador, se inició siendo becario del CONICET llegando a ser Investigador Adjunto, siempre trabajando en la familia Leguminosas, en la que realizó destacados aportes, principalmente en los géneros *Desmodium*, *Stylosanthes* y *Arachis*. Obtuvo becas para perfeccionarse en el exterior. Atendió consultorías en el ámbito nacional e internacional. Aportó más de 4600 números propios, hoy conservados en su querido IBONE, coleccionados en sus viajes por el noreste y noroeste de Argentina, Paraguay y Sur de Brasil. Además, fue consejero en el Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Agrarias-UNNE y en el Consejo Regional del Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA).

En su frondoso *curriculum* no está plasmado el rico y generoso compartir de conocimiento en su especialidad, tampoco las anécdotas al coleccionar las plantas en los viajes con sus colegas, la alegría de poder acompañar la formación de los alumnos, “hay que cuidar a los alumnos, nosotros existimos gracias a ellos” decía. Un cuarto de siglo de recorrer con Caco y con Gabi el herbario de su querido IBONE, de compartir las clases de Botánica Sistemática y Fitogeografía en su amada Facultad de Ciencias Agrarias, y así historias, anécdotas, viajes, esas charlas de diversos temas, en algunos estábamos más de acuerdo que en otros, pero eso sí, siempre con el mayor de los respetos por las opiniones diversas que teníamos. Todas esas cosas, quedarán sólo en el recuerdo de las personas que tuvimos el honor y el privilegio de caminar un trecho de esta vida con él.

Ahora me lo imagino sentado con su pipa y charlando con sus queridos familiares, con sus amigos, con Krapo y Carmeta. Qué bien hubiera venido en este momento tener esas “memorias” que no escribí.

Gracias por todo Caco. Hasta luego Profesor. Hasta la vista mi amigo.

*Marcos Dávalos
Centro de Malezas e Instituto de Botánica del Nordeste
Facultad de Ciencias Agrarias, UNNE
Corrientes, Argentina*